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Zusammenfassung

        
Die 3œjährige Beobachtung einer intramuralen Pseudodivertikulose des Ösophagus bei einem 58jährigen Patienten wird mitgeteilt und mit entsprechendem Bildmaterial dokumentiert. Die Pathogenese der Erkrankung wird anhand der Literatur diskutiert. Das radiologische Bild der Erkrankung erlaubte eine sichere Diagnose: Im Ösophagogramm fanden sich neben einer Striktur in Höhe der Trachealbifurkation multiple, intramurale, scharf begrenzte etwa 3 × 1 mm große Schleimhautausstülpungen, die auch endoskopisch verifiziert wurden. Histologisch lag zusätzlich eine unspezifische Ösophagitis vor.


      
        
Summary

        
A 58-year old patient with intramural pseudo-diverticulosis of the oesophagus was observed for three and a half years. The case is described and illustrated. The pathogenesis of the disease is discussed with reference to the literature. The radiological appearances permit a definite diagnosis. The oesophagus had a stricture at the level of the bifurcation of the trachea, but in addition there were multiple intramural, sharply demarkated mucosal herniations measuring 3 × 1 mm. These could be verified endoscopically. Histologically, non-specific oesophagitis was found.
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